

## KIOSKO

### De a mil pesos, coperacha para defender un triunfo electoral

:::: Quien apuesta todo para salirse con la suya a como dé lugar, nos dicen, es el candidato ganador del PES en el municipio de Bejucal de

Ocampo, Chiapas, **Onésimo Santizo Roblero**, luego de haberse animado a pedir a cada uno de sus votantes del pasado 6 de junio —unos mil 900—, una “cooperación de mil pesos” a cada uno, para poder pagar su defensa legal, una vez que su prima y rival en la contienda, **Lorena Pérez Santizo**, del partido Chiapas Unido, impugnó la elección, al considerar que hubo actos fraudulentos. El tema, nos indican, es que aunque en el Tribunal Electoral del Estado ya respaldaron su victoria, **doña Lorena** dijo seguir inconforme y ahora llevará el juicio ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Al final del día no bastó con votar por él, también hay que pagarle el triunfo.



ESPECIAL

Onésimo  
Santizo

Unido, impugnó la elección, al considerar que hubo actos fraudulentos. El tema, nos indican, es que aunque en el Tribunal Electoral del Estado ya respaldaron su victoria, **doña Lorena** dijo seguir inconforme y ahora llevará el juicio ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Al final del día no bastó con votar por él, también hay que pagarle el triunfo.

### Bronco vs. gobernatore

:::: Quien siente pasos en la azotea conforme llega el fin de su mandato, nos dicen, es el gobernador de Nuevo León, **Jaime Rodríguez**,

pues aunque se la pasó ignorando los señalamientos en su contra por parte de su sucesor **Samuel García** (MC), ahora se enfrenta a una serie de advertencias, luego de que hace unos días el emecista adelantó que su equipo quiere cuentas claras por parte de la actual administración y que se les informe sobre las “papas calientes” que les van a heredar. En este sentido, nos apuntan que una de las cosas que más ha calado a *El Bronco*, es que mientras con el gobierno federal **don Samuel** se mostró en campaña como un crítico feroz y ahora se la pasa agradeciendo sus atenciones, con él sigue la vía contraria y no le quedará más que soportar las pedradas.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Samuel  
García

### De opositores, diálogo y errores

:::: Desde el norte del país nos narran que, en algunos frentes, poco empuje ha tenido el llamado del presidente **Andrés Manuel López Obrador** para iniciar diálogos con la finalidad de convencer a los que él llama “opositores” al proyecto de Agua Saludable para La Laguna y quienes entablaron amparos contra la obra. Lo peor, nos dicen, es que algunas negativas han salido del lado del equipo promotor, como el director del Organismo de Cuenca Centrales del Norte de la Conagua, **Eduardo Fuentes**,

quién de plano se niega a dialogar sobre el proyecto, al argumentar que no puede estar sentado junto a quienes se han amparado, comentario que ha caído mal, pues más de uno recuerda que todo se habría evitado de haberse dialogado antes la obra.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Andrés Manuel  
López Obrador



# Inicia este miércoles recuento en Campeche

**Tribunal Electoral revisará los votos bajo la vigilancia de la Marina**

**ARIADNA GARCÍA**

nacion@eluniversal.com.mx

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene todo listo para iniciar este miércoles a contar voto por voto y casilla por casilla de lo que fue la elección para la gubernatura de Campeche, y que hasta este momento la tiene ganada Layda Sansores, de la coalición Morena-PT.

Funcionarios electorales señalaron que se prevé tensión debido a la molestia que existe en un sector político por la decisión de llevar a cabo un recuento.

Ayer, fue "entregado" a autoridades jurídicas electorales el espacio del Centro de Convenciones de Campeche, lugar en donde se llevará a cabo el recuento.

En el sitio se ha designado un espacio específico para fungir como bodega de paquetes electorales, los cuales serán custodiados por elementos de la Secretaría de Marina-Armada de México.

Para el recuento, la Sala Superior del TEPJF designó a la Sala Regional Especializada y a la Regional Xalapa para encargarse del asunto.

Se prevé que el conteo se pueda sacar, en su totalidad, en un máximo de dos días, es decir, concluir cuando mucho el próximo viernes.

En el Centro de Convenciones se han destinado seis salones para el recuento, cada espacio con cinco mesas de conteo y en cada una de éstas tres funcionarios. En total, serán 90 personas las que se harán cargo de abrir paquetes y contar. Se trata de

mil 196 paquetes los que serán abiertos y que arribarán al lugar este martes.

El pasado viernes la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó, por mayoría de votos, un recuento total de votos en lo que fue la elección del pasado 6 de junio en Campeche, para el cargo de gobernatura. La finalidad: dar certeza a los comicios. ●



ARCHIVO EL UNIVERSAL

La elección fue ganada por Layda Sansores.



# Redes de Poder GDL



## ALCALDE BAJO ESTRÉS

Quien dicen que ya no sabe ni para dónde hacerse es el presidente municipal interino de **Guadalajara, Eduardo Fabián Martínez Lomeli**, quien estaría bajo una enorme presión por parte del próximo alcalde tapatío, **Pablo Lemus Navarro**, para que contrate como coordinador de **Administración a Alfredo Aceves Fernández**.

Lo que se dice es que **Lemus Navarro** insiste en que **Aceves Fernández** sea su coordinador de **Administración**, pero no quiere cargar con el costo político que le implicaría su contratación directa, sin embargo, resulta que su esposa **Karina Anaid Hermosillo Ramírez**, será la futura síndica de ese ayuntamiento.

Es decir que **Lemus** quiere tener a una pareja de esposos a cargo, tanto del área que ejecuta todas las compras y contrataciones municipales (**Administración**), como del área responsable de verificar la legalidad de todos esos actos (**Sindicatura**). Con esa mancuerna, se podrían cocinar muchos chanchullos.

¿Qué va a hacer **Martínez Lomeli** al respecto? ¿Se atreverá a decirle que no a **Lemus Navarro** aunque eso le pueda cerrar puertas futuras, o hará lo

que se le pide, aun cuando estará preparando el terreno para que se presente un grave conflicto de interés entre las dependencias de **Administración** y **Sindicatura de Guadalajara**? Atentos.

### VICTORIA 'AMARRADITA'

Continuando con el hombre del momento, **Pablo Lemus**, nos comentan que ya tiene todo listo para festejar el triunfo que consiguió el pasado 6 de junio, pese a que el resultado sigue impugnado y avanzó al **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)**.

De acuerdo con **Lemus**, todo ya está bien "amarradito" y confía que el tribunal federal le dé la razón como lo hizo el **Tribunal Electoral del Estado de Jalisco** y no haya sorpresas. La seguridad del emecista, nos dicen, tiene que ver con las últimas decisiones que ha tomado el máximo **TEPJF**, como en el caso de **Campeche**, que no han favorecido a los morenistas. Después de perder en las urnas la alcaldía de Guadalajara por una diferencia de más de 120 mil votos, **Carlos Lomeli** y el partido guinda, volverían a perder, ahora en tribunales.





FOTO: ESPECIAL

**Pablo Lemus Navarro**, alcalde electo de Guadalajara con licencia en Zapopan.

# Reforma electoral contempla renovación de consejeros y magistrados: Monreal

P. 7



## Reforma electoral contempla renovación de consejeros y magistrados: Monreal

MIGUEL CELAYA



**E**l presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, reiteró que aún se encuentra afinando los detalles de su propuesta de reforma político-electoral a la que calificó como ambiciosa, pues contempla cambios a 19 artículos de la Constitución, pero en ninguno de estos, dijo, se pretende poner en riesgo la autonomía de los organismos electorales.

En entrevista, Monreal Ávila aceptó que en días pasados se filtró un borrador de un documento en el que lleva trabajando varios meses y que forma parte de lo que será su iniciativa que aún no concluye y que no presentará hasta que sea analizada por varios expertos.

"Lo envié a consejeros, a magistrados del Tribunal, a académicos; alguno lo filtró porque lo envié vía electrónica y eso fue lo que salió la semana pasada como una filtración no autorizada, aunque sí es un reflejo fiel de parte de la propuesta", señaló.

**Monreal Ávila reconoció que el documento contempla la sustitución escalonada de algunos consejeros electorales como parte del rediseño de ambas instituciones.**

Abundó que su intención es construir una reforma político-electoral amplia, que incorpore el voto electrónico, austeridad, reducción de legisladores plurinominales, hasta temas relacionados con el TEPJF, Organismos Públicos Locales en materia electoral y tribunales locales.

Sobre la iniciativa que presentará **el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso en esta materia**, Monreal reconoció que aún no se conoce el contenido del proyecto, pero negó que esta tenga la intención de eliminar a los órganos electorales para que la Secretaría de Gobernación organice las elecciones como ocurrió en el pasado.

"Pero yo no he escuchado al presidente que quiera que el gobierno organice las elecciones, ni creo que lo haga ni creo que esté en su cabeza, ni creo que esté en la cabeza de nadie, de ningún demócrata, el que de nuevo la Secretaría de Gobernación vuelva a organizar las elecciones para renovar los poderes", acotó.

Consideró que más bien, **la propuesta presidencial, tiene que ver en cómo reducir los costos de un órgano tan obeso y costoso para el país; en cómo apegarlo al principio de legalidad, en no permitirle que abuse e invada las atribuciones de otros poderes y en evitar que actúe en contra de un partido y en beneficio de otros.**

"Todo eso es parte de la necesidad constitucional y legal de ajustar los actos de este órgano autónomo", enfatizó el senador.





HECHOS Y SUSURROS  
**DOLORES COLÍN**  
lola-colin@hotmail.com // @rf59

## Arturo Herrera, en ruta al Banco de México

**E**n mayo de este 2021 en la Mañanera, el presidente Andrés Manuel López Obrador cimbró al sector económico al anunciar que Alejandro Díaz de León, gobernador del Banco de México, no sería ratificado para un segundo periodo.

Allí mismo, describió el perfil del sucesor: “*Va a ser un economista con dimensión social, muy partidario de la economía moral. Tendrá mucho prestigio que va a cumplir con los requisitos de tener experiencia en materia económica y financiera y de haber trabajado en un área relacionada en el manejo de las finanzas*”.

El nombramiento de Arturo Herrera como integrante de la Junta de Gobierno del Banco de México lo hace el Ejecutivo y lo ratifica el Senado de la República. Difícilmente será aprobado en el seno de la Comisión Permanente, el debate por el extraordinario para las Leyes reglamentarias de la Revocación de Mandato, agudizó la polarización de los legisladores.

Para Alejandro Díaz de León, en diciembre se concluye su periodo como gobernador del Banco de México y las críticas para él desde Palacio Nacional continúan.

El nombramiento de Arturo Herrera, ex titular de la Secretaría de Hacienda se revisará en el ordinario que inicia en septiembre y muy probablemente tomará posesión el 1 de enero de 2022, esperando que la confrontación entre Morena el partido en el poder y sus aliados sea menos ruda con los partidos que componen el grupo de contención. La negociación será que se respete la independencia del Banco de México.

### SUSURROS

1. La secretaría del Trabajo, Luisa María Alcalde, lleva dos de dos en el espinoso asunto de las consultas a los trabajadores sobre sus contratos colectivos. Primero fue la del IMSS, en la que votaron casi medio millón de trabajadores sin ningún incidente, y ahora la de la planta de GM en Silao, que había escalado al plano internacional, pero concluyó en paz. A ver cómo vienen las siguientes, en especial la del sindicato petrolero.

2. La Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC), que preside Aldimir Torres Arenas, tiene un gran cartel para su Foro y contará con los expertos Terry Glass, de Plásticos de Norteamérica IHS Markit; Luis Carlos Ugalde, de Integralia Consultores; Bob Masterson, de Chemistry Industry Association; Patrick Krieger, de Plastics Industry Association; Esteban

Sagel, de ChemPMC; Rolando Ocampo, de la División de Estadística de la CEPAL; así como Hugo Gómez y Arturo Hoyo, vicepresidente y presidente respectivamente de la Sección de materias primas de las ANIPAC; para hablar sobre el mercado de poliolefinas, las tendencias en el desarrollo de resinas y Economía Circular en Norteamérica, entre otros temas, en su octavo foro de materias primas “Panorama global del mercado de resinas 2022”, que celebrará el 26 de agosto virtualmente.

3. Desde el viernes 20 y hasta el 28 de agosto, los diputados integrantes de la LXV legislatura realizan su proceso de credencialización que les permitirá el ingreso a la Cámara de Diputados el 29 de agosto para celebrar la Sesión Constitutiva e iniciar funciones legislativas a partir del 1 de septiembre. Los resultados del TEPJF serán fundamentales para conocer la conformación de la Cámara de diputados.



# DIA HABIL

Por Alberto Montoya



## El uso político de la FGR; Anaya se ve en el espejo Rosario Robles

No afecta ir a la cárcel cuando uno es inocente, asegura **Andrés Manuel López Obrador**.

Quiere que **Ricardo Anaya Cortés** se presente ante el juez y responda a las acusaciones en su contra por el caso Odebrecht.

El candidato presidencial en 2018 del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD) denunció el sábado que **López Obrador** quiere eliminarlo de la contienda 2024 enviándolo a la cárcel.

Ayer confirmó que deja México.

En un sistema de justicia y de derecho putrefactos y hediondos como el de México sí afecta.

¡Y de qué forma!

Al infierno para los reos, que deben pagar por todo para sobrevivir y donde la corrupción de celadores, de directores y de jueces permite toda clase de abusos y vejaciones de los líderes en contra de los de nuevo ingreso o de los que no tienen padrino, hay que sumar la línea para obstaculizar su salida.

El uso político de la Procuraduría General de la República (PGR) es histórico y de todos conocido.

Lo único distinto hoy es el nombre: Fiscalía General de la República (FGR), porque la corrupción y las transas son las mismas.

Y si no que le pregunten a **Rosario Robles Berlanga**.

La ex jefa de gobierno del Distrito Federal rebautizado como CDMX se quiso hacer la valiente y ¡zas! se topó con el sobrino de **Dolores Padierna Luna, Felipe de Jesús Delgadillo Padierna**, juez de consigna que la mandó al reclusorio porque el domicilio de su identificación no coincidía con el declarado y porque el Ministerio Público lo recomendó debido a la gravedad de los delitos.

**Robles** está acusada de participar en la llamada Estafa Maestra, sistema mediante el cual se desviaron al menos 6 mil millones de pesos del erario a través de universidades.

La realidad es que **Robles**, a quien **Enrique Peña Nieto** defendió una ocasión en Veracruz con aquella famosa frase "No te preocupes Rosario", está en el bote porque traicionó a **Andrés Manuel**.

Y ahí se quedará hasta que algún día un alma caritativa la rescate.

Tal como sucedió con **Elba Esther Gordillo Morales**, la dueña del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quien se atrevió a llamar ignorante a **Emilio Chuayffet**, secretario de Educación Pública, y a desafiar a **Peña Nieto**, en su sexenio, rechazando la Reforma Educativa.

**Andrés Manuel** pidió a **Peña Nieto** liberarla antes de irse y así sucedió.

**Anaya Cortés** se dice perseguido político.

Acusa que desde Palacio Nacional se ha dado la orden de eliminarlo de la carrera presidencial, en la que dice volverá a participar.

En 2018 fue candidato de la alianza antinatura PAN-PRD y obtuvo 12.6 millones de votos.

Por encima de **José Antonio Meade Kuribreña**, del PRI.

**López Obrador** dice que él ni conoce a los testigos -los mismos que acusan al ex senador del PAN **Jorge Luis Lavalle** de recibir dinero a cambio de aprobar la reforma energética de **Peña Nieto**- y que la Fiscalía es independiente.

En mayo de 2019, **Andrés Manuel** pidió a la FGR indagar y castigar a quienes hayan afectado a **Anaya Cortés** en la campaña de 2018, cuando fue acusado de lavado de dinero y exonerado al concluir el sexenio peñista.

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que la extinta PGR sí afectó la equidad en la contienda.

Por cierto, su carnal, **Marcelo Ebrard Casaubon**, hoy secretario de Relaciones Exteriores y vicepresidente de facto, también se peló cuando le dieron el pitazo de

que **Peña Nieto** lo quería en el tanque por filtrar la información de la Casa Blanca esa que se compró La Gaviota con su salario como primera actriz.

¿Por qué se fue si la cárcel fortalece?

A **López Obrador** lo desaforaron en 2005 por no acatar una orden judicial por el paraje San Juan, donde se hizo una calle.

El objetivo de **Vicente Fox, Diego Fernández de Cevallos y Carlos Salinas de Gortari** era eliminarlo de la elección presidencial.

La ley señala que si una persona a candidato se encuentra bajo proceso judicial pierde sus derechos políticos.

No podía ser candidato.

Finalmente **Fox** se rajó y **Andrés Manuel** fue candidato.

**Felipe Calderón** le robó el triunfo con aquel 0.56 por ciento.

**Vámonos:** No hay que perder de vista el crédito por 50 millones de dólares que negoció Altán para hacer frente a sus pasivos y que actualmente está siendo analizado por la juez concursal **Maria Concepción Martí Argumosa**. Para la empresa administradora de la banda ancha el crédito es un salvavidas. En tanto el Fonatin y Nafinsa levantan la mano, los compromisos con Huawei y Nokia sonde 800 millones de billetes verdes.

albermontmex@yahoo.es

@albermontmex

